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１１月例会のご案内  

1111 月月 1166 日日（（土土））午午後後 22 時時～～    団団地地住住民民セセンンタターー  

        おお話話      弁弁護護士士  高高崎崎
たかさき

  暢暢
とおる

  ささんん      
「「嫌嫌韓韓」」ああおおるる安安倍倍政政権権、、隣隣人人ととししててのの友友好好とと連連帯帯ににここそそ未未来来ががああるる  

                            

                            資資料料代代    220000 円円    （（高高校校生生以以下下無無料料））  
  

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇  ◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇  ◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇  ◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇  ◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇  ◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇  ◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇  ◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇  

北広島 9条の会第 13回総会 80 名の市民が参加 

上田文雄氏が「安倍改憲の新たな局面」を訴え 

10 月 14 日（祝・月）午後 2時より芸文ホール活動室で第 13 回総会を開きました。 

オープニングでは、札幌市清田区にある朝鮮学校の生徒さん 3 人による民族伝統舞踊が披 

露されました。3 人の高校生の演技は、色彩豊かな民族衣装に身を包み、笑顔を絶やさず、

しなやかで華麗な舞踊と太鼓の演奏を交えて見事でした。 

 

元札幌市長・上田文雄さんによる記念講演は「今、憲法を考えるー憲法に自衛隊が明記さ

れたら何が起こるか」という演題で行われました。 

今年７月の参議院選挙の結果、参議院における改憲勢力は、発議要件である三分の二は下 

回ったものの依然として多数派であり、選挙公約に「憲法改正をめざす」と掲げていた自民

党は強気の姿勢です。従来の自民党改憲草案に比べ、9条 2 項を残したまま 3 項に“自衛隊”

の存在を書き込むだけという安倍改憲案は危険性が少ないのか？“自衛隊違憲論に終止符を

うつ”を加憲理由に、“頑張っている自衛隊員に気の毒”と感情に訴える戦略の安倍自民党

ですが、その裏に隠された危険性を教えていただきました。 

2 項の条文は残しても、実際は、“戦力不保持・交戦権否認”をうたう 2項と自衛隊との 

整合性は疑問で、結局は「後法優位の原則」により 2項は空文化することになります。2015

年に強行採決され、その違憲性も疑われる安保法制下の自衛隊は、役割も拡大され兵站など

の極めて危険な活動に身をさらすことになります。専守防衛を越えた攻撃型の兵器が次々装

備され、軍事予算は倍増して財政を圧迫し福祉予算を削ります。改憲後は、現行憲法との不

整合を理由に連鎖反応的にさらなる改憲、加憲が進められていくに違いありません。 

さて、このような改憲（＝壊憲）勢力にどう対抗していくのか。上田さんはこれまでも、 

「不許壊憲」を掲げてのデモやパレード、野党共闘や統一候補の擁立に奮闘し、実績をつく

っておられます。その上田さんから私たちにむけて提案がありました。 

今の政府は、敗戦時連合国から「押しつけられた平和主義」にしぶしぶ従った権力者たち 

の末裔であり、「戦後レジームからの脱却」「美しい日本を取り戻す」などの言葉で平和・

人権・民主主義の破壊をもくろんでいます。横暴な国会運営、権力の私物化や権力犯罪の隠

ぺい工作を許してはなりません。 

私たちは、自由を獲得してきた苦難の人類史に学び、マレーシアのマハティール首相に「世 

界のすべての憲法に 9条があるべきだ」と言わしめる日本国憲法の 9 条、そして、前文にあ

らわされた本当の意味での積極的平和主義の理念を実現化すべく、具体的行動をとりましょ

う。世界から信頼と尊敬を得ることが、日米同盟による抑止論より有効です。平和を守るた

めにできることは何かを考え、政府に働きかける国民運動が今求められています。 



１１００月月１１００日日、、九九条条のの会会（（中中央央））がが異異例例のの声声明明  

「「改改憲憲発発議議強強行行をを草草のの根根かかららのの運運動動でで阻阻ももうう」」  
安倍首相は、先の参院選において市民と野党共闘の頑張りで改憲勢力３分の２の議席の維持に失敗

したにもかかわらず、内閣改造と党役員人事で任期中の改憲発議強行に本腰を入れる体制をつくり、

臨時国会に臨んできました。 

 安倍自民党がねらうのは、改憲発議の第一歩として憲法審査会において何が何でも自民党改憲案を

提示し、その審議に入ることです。そのため、自民党は、改憲手続法改正審議と並行して改憲案の提

示を行おうとするなど、なりふり構わぬ形で議論に入ろうとしています。臨時国会で改憲案を提示し

て来年通常国会で発議強行、というスケジュールを描いているからです。 

 臨時国会での所信表明演説においても、安倍首相は、改憲審議入りで演説を締めくくりました。「令

和の時代に、日本がどのような国を目指すのか。その理想を議論すべき場こそ、憲法審査

会ではないでしょうか。私たち国会議員が･･･しっかりと議論していく。皆さん、国民への

責任を果たそうではありませんか」と。 

 それに呼応するように、衆議院議長が今国会での改憲手続法の改正を促す発言をしたこ

とは、その職責を逸脱した言語道断の暴挙といわねばなりません。 

 さらに、安倍自民党は、改憲問題がすすまない背景にある「安倍改憲反対」の国民世論

を意識し、国会審議と並行して、草の根からの改憲世論づくりに本腰を入れようとしてい

ます。日本会議と連携し自民党全支部での改憲推進本部づくりをはじめ、改憲国民投票を

見据えて策動を強めています。 

 韓国との対立を煽る一方で、朝鮮･中国の脅威を口実にして自衛隊の海外での武力行使を目指す９

条改憲に執心する安倍政権の態度は、朝鮮半島の非核化、東北アジアの平和構築の方向に真っ向から

逆行する極めて危険な策動です。安倍改憲を阻むことは、アジアと世界の人々に対する日本国民の責

務となっています。 

 改憲の新たな局面を迎えたいま、まず必要なことは、こうした安倍改憲の狙いと危険性を市民

が共有することです。「安倍政権下の改憲」には反対の声は多数ですが、自衛隊を憲法に

明記する９条改憲の危険性は、まだまだ市民の中には浸透していません。また、改憲手続

法は、いま問題となっている有料ＣＭが「カネで改憲を買う」危険をもっているだけに留

まらず、公務員･教育者の地位利用の国民投票運動の禁止や「組織的多数人買収･利害誘導

罪」など市民の自発的な運動を規制する致命的欠陥をもっていることも見逃せません。草

の根からの学習、討論運動を巻き起こしましょう。 

 先の参院選で３分の２を割らせた、３０００万署名をはじめとする市民の運動に確信を

持ち、改めて、署名、集会、スタンディング、ネットでの配信、など草の根からの運動を

さらに幅広く大きなものにしましょう。草の根からの市民の声で安倍改憲を包囲し、阻止

しましょう。  
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◎お知らせ 市民の戦争体験を伝える

「バトンタッチ」第 8 集が刊行されまし

た。玉稿をお寄せいただいた市民の方は

13 名、特別企画として「旧陸軍通信所シ

ンポジウム」の記録が掲載されています。

頒価 300 円。ぜひご覧ください。 

◎ホームページへの投稿を呼びかけていま

す。「憲法と私」のコーナー。 

形式は問いません。イニシャル掲載。 

◎募金のお願い。会員制をとっていません。

皆さんの浄財が頼りです。是非ご協力を。 

郵便振込み口座・北広島九条の会 
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